



Francisco concertado

Año XXXVI Número 10 862

Miércoles 12 de octubre de 1933

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración, Plaza del Teniente Arévalo número 4.

Teléfono, 24. Apartado, 38

Hay que rectificar

Hoyeando los periódicos, vemos día tras día desde hace bastante tiempo, pero mayormente después de dejar el Poder, que los dirigentes del partido socialista no hacen otra cosa que pregonar a las cinco partes del mundo que sin su apoyo no podrá sobrevivir la República. Para los que no la votamos, ni nos importa, ni tiene por qué interesarnos; pero en cambio no deja de importarnos sobremanera lo que ruzca difieren porque no lo sienten, ni jamás pensaron en salvar y que es lo más sagrado para todo el que no esté obligado a acatar y ejecutar órdenes internacionales: España.

¿Han oído ustedes lanzar alguna «Viva España» en casi todos los mítines republicanos, o a los postres de los banquetes de los mismos? Podrían contarse con los dedos de una mano. Siempre su grito ha sido y es «Viva la República» porque equivale a decir viva el comercio. Y si esto hacen los que se vanaglorian de ser republicanos de toda la vida (?), ¿Qué no harán los que ni son republicanos, ni monárquicos, ni fascistas, ni nada político, que se acatan el Poder que se construya, siempre claro es, que puedan recoger algunas migajas sobrantes o algún enchufe, como se llaman ahora? Esto sucede hoy con la República, ocaeció ayer con la dictadura del general Primo de Rivera y serían igual mañana con el fascismo si llegara a implantarse.

Pero para demostración más contundente de lo que es el partido socialista, voy a transcribir lo que acerca de esto dice el «ABC» del domingo día 8 del actual en un artículo titulado «Con pluma ajena» y que procede de «El Debate»:

«...El socialismo español es... poco combativo, si el combate es serio y peligroso. Durante siete años de dictadura primorriverista vivió sumiso, disciplinado al Poder público, conformista; granjeó lo que pudo; ganó posiciones en el Consejo de Estado, en el de Trabajo, en la Junta de Colonización, en el Tribunal de Cuentas; fué el más ardiente colaborador en la organización paritaria del Sr. Anón. Supo amoldarse, y nada tan lejos de su humilde actitud de entonces como la mojeza de ahora».

Esto fué el partido socialista ayer. Hoy ha sido todo lo contrario. Los que ayer fueron mansos corderos por la sumisión y la obediencia, hoy son fieros leones convertidos en áspidos y brabucones. Ya no obedecen las órdenes del Poder sino que quieren que se cumplan sus mandatos. La República somos nosotros y la República es para nosotros. No tienen en cuenta que sus voces casi no se oyen porque el pueblo, la opinión, que existe, aunque lo niegue el Sr. Azaña, hace más caso del refrán que dice: «No hay mejor sordo que el que no quiere oír». Esto hacen todas las personas que no comulgan en las ideas socialistas y que sienten en sus pechos las ideas nobles y sublimes de la vieja tradición española. Taparse los oídos para no oír los falsos cantos de las sirenas socialistas, y si escuchar la voz de la conciencia que les empuja a recogerse en el santuario de su alma para que se dispongan a rectificar la marcha de la Patria.

Pero no creáis que solo hay sirenas en el campo socialista, sino que en la mayoría de los partidos que hoy figuran en el Poder también existen. Yo aconsejo que no se escuchen sus cantos. Son tan falsas como las otras. Son lobos de la misma camada. Lo han demostrado en esta última crisis de Gobierno, en la que tanto los socialistas como los de los demás partidos hicieron lo posible y lo imposible para hundir al Gobierno Le-

roux, y que su enojo por el apartamiento del Poder es tanto, que llegaron hasta salirse de la Constitución por el mero hecho de inutilizar la formación de otro Gabinete presidido por el jefe del partido radical. En cuanto se les ha invitado a tomar asiento en el sillón ministerial han arrinconado sus odios para entregarse al disfrute del nombramiento y convivir como los mejores amigos.

Esto es la política actual. Como no ha podido ser peor en el tiempo que la venimos padeciendo, porque nunca en España se ha vivido tan de Milagro, el rico porque con su dinero se presta al atraco y el obrero porque es víctima de coacciones en el trabajo y a veces le llega hasta costar la vida si no se presta al juego de la Casa del Pueblo, se hace necesario una rectificación en esta política y prepararse conienzudamente para llegar a imponer otra que es el reverso de la actual y que representa la reconstrucción de lo derrumbado por ésta en nuestra amada España.

La rectificación está próxima puesto que se acercan las elecciones y a éstas hay que disponerse a ir con toda la entereza necesaria para rectificar la marcha de España. Todo amante del orden, patria, religión, familia y trabajo, debe alistarse, si no lo está ya, en las filas de la C. E. D. A., que es la agrupación que por componerse de personas patrióticas y honradas y por ser sus dirigentes hombres que han demostrado en todo momento entereza para defender sus ideales, es el gran partido político de verdadera derecha que ha de salvar a nuestra amada Patria. Todos hemos de luchar en estas filas. Los de arriba porque se las compensarán con creces las migajas sobrantes de su mesa que deben de dar para sufragar gastos, que no serán pocos; los de abajo, porque hallarán tranquilidad, pan y trabajo y no les faltarán quien les defienda si alguna vez son víctimas de algún atropello.

El 19 del próximo noviembre se celebrarán las elecciones a diputados a Cortes. Yo aconsejo, aunque no tengo autoridad para ello, que todos los que sintamos el patriotismo, hemos de introducir en la urna la papeleta en la que figuren personas de consciente responsabilidad, tanto personal como política, y que hayan de responder siempre a nuestra llamada sobre la política nacional. ¿Quiénes serán estos hombres? Nuestros dirigentes les nombrarán. Por tanto, no hay que preocuparse de este punto que nos darán aclarado; pero sí hay que trabajar activamente para allegar sufragios y porque triunfen estos hombres que han de ser los que rectifiquen el perfil republicano socialista, convirtiendo en alegre y optimista lo que sólo ha sido pesimista y agrío.

Pedese.

PROPAGANDA COMUNISTA

ZARAGOZA.—Desde hace días se activa la propaganda comunista, principalmente entre los soldados. El gobernador está dispuesto a castigar severamente a los autores de tal propaganda. Ha sido de tenido uno de ellos.

El Dr. Albiñana quedará como nuevo

MADRID.—La enfermedad que viene padeciendo el doctor Albiñana ofrece a los quince días de operado un alivio que hace pensar en el más fundado optimismo. Todos los puntos de sutura han sido levantados, restableciéndose la circulación pulmonar y habiendo desaparecido los peligros de asfixia y

TEMAS DEL DIA

La hora de la disciplina

Como en otros muchos momentos críticos de la lucha política, ha pronunciado ahora Gil Robles la palabra que marca la línea de conducta que deben seguir las derechas. ¡Disciplina! Esto es lo que ahora importa más que nada y antes que nada. Hasta el momento de la designación de los candidatos para las próximas elecciones cabe la discusión y hasta es conveniente la polémica, pues merced a ella se controlan méritos, probabilidades y conveniencias. Pero una vez determinadas las personas que han de figurar en la candidatura derechista ha de acabarse toda vacilación, todo disgusto y hasta la más mísera muestra de desagrado. Sean quienes sean, hay que votar a esas personas sin tachar un solo nombre porque, llámense como se llamen, valgan lo que valgan y parezcan mejor o peor, son nuestros candidatos y hay que darles todos los votos de que se pueda disponer sin dudarlo un instante pues ha pasado el momento de pensar y meditar y ha llegado el de actuar todos como un solo hombre y como una sola mujer yendo al estupendo espectáculo de que todos los candidatos de derechas saquen tantos votos como derechistas haya en la respectiva circunscripción.

El momento es de obediencia ciega y de disciplina férrea. Entre los antiguos cosacos había la costumbre de que ellos propios eligieran su jefe o stamen que apenas representaba nada en tiempo de paz; mientras ésta duraba, vivían los cosacos en un régimen casi anárquico en que no se reconocía otra autoridad que la de sus Asambleas reunidas en casos excepcionales. Pero apenas sonaba el tambor bélico que daba señal de haberse declarado la guerra, el stamen se convertía en jefe supremo y con poder absoluto, cuyas órdenes, fueran las que fueran, se acataban sin discusión. Esta es también la norma que se sigue en todas las agrupaciones de carácter democrático, en las que los acuerdos nacen de la controversia; pero una vez adoptados tienen fuerza de obligatoriedad para todos los miembros de la agrupación.

Así deben, así tienen que proceder las derechas. Ya se ha discutido bastante para que haya brotado la luz; ahora sólo resta obedecer a los jefes. Aun cuando éstos se equivocaran—ha dicho Gil Robles—hebría que votar el error. Y así es; porque un error es lamentable; pero lo es mucho más la desorientación, la desorganización y la derrota.

Más, enténdase bien; la disciplina se impone para todos. Y lo mismo que la masa de afiliados deben cumplir con su deber votando íntegra la candidatura que se señale, así también quienes por sus medios o su posición puedan contribuir al triunfo deben hacer cuanto esté en su mano sean ellos o no los elegidos para candidatos. Y aquellos a quienes se designe para esto han de aceptarlo sin reparar en sacrificios. Es la hora de la disciplina. Seamos todos disciplinados y el triunfo será mayor aún de lo que nos podemos figurar.

ANTE LAS ELECCIONES GENERALES

Las derechas marcharán unidas con lo que pueden lograr el grupo más numeroso del Parlamento

MADRID.—«ABC» de hoy publica las interesantes declaraciones hechas por diferentes y destacados personajes de derechas ante el momento electoral. Todos coinciden en asegurar que las derechas irán unidas a las urnas y en que los resultados serán de franco éxito.

El Sr. Golcochea hablando de la unión de derechas ha dicho:

«Por conseguirla estoy dispuesto siempre a todos los sacrificios, incluso a la eliminación de mi nombre en cualquier combinación electoral, si ello fuera indispensable».

Mi impresión sobre la lucha que se avecina es francamente lisonjera. Si acertamos a confeccionar candidaturas con nombres de verdad, representativos de la auténtica disconformidad, por mejor decir, indignación del país, contra los gobernantes que se han sucedido en el disfrute del mando desde el 14 de abril de 1931, el resultado sobrepujará a las esperanzas de los más optimistas. Así lo creo, y no vacilo en decirlo.

Para efectuar la unión de derechas, a mi juicio, es absolutamente indispensable la existencia de un órgano central, que, con autoridad propia y respetando en lo posible la autonomía de las diversas organizaciones provinciales, resuelva, sin apelación, dificultades de

acoplamiento y hasta menudos pleitos personales que es inevitable que surjan. Ese órgano central bien puede ser la minoría agraria, en la que hay representación de todos los partidos derechistas».

El Sr. Gil Robles ratificó sus repetidas manifestaciones en pro de la unión.

«La C. E. D. A.—ha dicho—es hoy, sin disputa alguna, la primera organización de derechas de España, y, a pesar de ello, no quiere disponer de sus fuerzas a título de exclusiva, sino que está dispuesta a una estrecha inteligencia con todas las ramas de las derechas y los grupos antirrevolucionarios para formar un amplio frente antimarxista».

La lucha que se avecina va a ser, sin duda alguna, dura; pero el resultado de la misma tiene que ser muy satisfactorio para las derechas, cambiando radicalmente el panorama de la política española.

Tengo fe plena en el triunfo y creo firmemente que no debemos sacar menos de 120 a 160 diputados».

Creo que la unión de derechas debe efectuarse respetando la autonomía de las organizaciones regionales y provinciales, para que ellas pacten las alizanzas, y en Madrid debe actuar la minoría agraria co-

«Los electores valencianos que votaron a Azaña le pidieron que renunciase al acta».

En vista de lo cual el faldico estadista decide presentarse en Albacete.

¿Pensará comprarse una cachicuerna para seguir dándonos navajazos? Porque lo que es como salga elegido no va a ser precisamente el orgullo de Albacete.

Sabido de todos es lo chaqueteros que se han vuelto algunos periódicos... y algunos políticos de toda España sin exceptuar, naturalmente, a Avila. Prueba de ese cambio de posturas es «Ahora» que el 6 de mayo de este año escribía:

«El supuesto de un inminente «cerrojo» es inadmisibile; el cauce de la democracia republicana se halla en las Cortes. En ellas están representadas las diversas corrientes de opinión que se disputan la ajuencia del país. Sólo en el Parlamento, en un contraste diariamente renovado de criterios dispares, cobran autoridad la voz fiscalizadora de las oposiciones y las resoluciones del Gobierno, en contacto permanente con la mayoría de la Cámara. No creemos que el Sr. Azaña haya pensado en utilizar ese recurso, que equivaldría a una confesión de debilidad».

Y ayer, en cambio, decía lo siguiente:

«Vamos, por fin, a las elecciones generales. Vamos a ver quiénes tenían razón. Para nosotros—nuestra posición es bien clara desde el primer momento—, el rumbo que se ha dado a la República por el señor Azaña y los republicanos de izquierda prisioneros de los votos socialistas ha sido un gravísimo error, y desde luego confiamos en la constitución de un nuevo Parlamento que responda al sentido com-

mo elemento de coordinación de los distintos grupos».

El Sr. Lamamié de Clairac opina así:

«Creo que en las luchas electorales sería suicida el impedir o estorbar de cualquier manera la unión de las fuerzas de derecha para formar un frente contrarrevolucionario, y espero que esa unión se ha de ultimar hoy mismo».

«Para efectuar la unión de derechas—añade el ex diputado tradicionalista—como su objeto principal es electoral, no creo que tenga gran importancia la parte programática, pues todos estamos en la idea de echar abajo toda la legislación sectaria y socializante de la República».

El Catedrático Sr. Salnz Rodríguez dice:

«La unión de derechas es una necesidad imprescindible, y más adelante será ocasión de que los distintos matices ideológicos de la derecha se manifiesten en programas y propagandas concretas».

HUDLGA PARA IMPEDIR UN MITIN

LOGROÑO.—Con motivo de celebrarse un mitin de derechas el día 12, las Sociedades Obreras han anunciado la huelga para dicho día. El gobernador ha manifestado que está dispuesto a garantizar dicho acto.

Los organizados. Solamente lucieron colgaduras los edificios oficiales. También hubo iluminaciones en las calles y regatas en el Ebro. La F. U. E. ha organizado unos juegos florales que serán mantenidos por el diputado D. Basilio Alvarez.

servador y prudente de las grandes masas de opinión española que no fían en el providencialismo revolucionario de unos centenares de diputados, más fieles a sus doctrinarias convicciones que a la austera realidad nacional».

Eso es estar al sol que más calienta, aunque lo malo es que la gente también se va calentando.

«Los diputados quieren seguir viajando gratis».

Por nuestra parte que hagan completamente gratis el viaje de retorno a la Jura de Valencia que es donde han estado casi siempre.

«En Navarra, elementos afillados a la U. G. T. han cometido numerosas atentados contra la propiedad rústica».

Pues que atenten también contra Cordero y comparas, porque son unos rústicos.

Título de «Informaciones»:
«¡Pobre democracia!»
No tan pobre ¡viaja en «autos» de veinte mil duros!

«Se prepara un homenaje al señor Franchy Roca porque éste ha renunciado a la cesantía de ministro».

¡Ah! ¿Pero ha sido ministro?

Dice «La Voz»:
«Elecciones a la vista».

Estarán las elecciones a la vista, pero para los socialistas y demás salvadores están con las actas y todo, a la vista de pájaro.

«Dos fascistas en Bilbao gritan al paso de una manifestación socialista; uno muere de un disparo y al otro intentan lincharlo».

Si eso se hubiera hecho con los socialistas que gritaban e interrumpían todo, a estas horas no quedaba uno ni para un remedio.

«Al Sr. Maciá le ha satisfecho mucho la solución de la crisis».

¡Lagarto! ¡lagarto! ¡Agarrarse los bolsillos!

Se van a emitir bonos del Tesoro por doscientos veinte millones de pesetas

La emisión de bonos

MADRID, 11.—A las doce de la noche, el Sr. Martínez Barrios recibió a D. Augusto Barcia, delegado en el consorcio bancario, que fué a hablarle de la emisión de bonos del Tesoro acordada en el Consejo de ministros. Esta emisión importará doscientos veinte millones con inclusión de los cuarenta entregados a Méjico para la construcción de bancos.

Ya empieza el triunfo de las derechas

—Se ha verificado en la Cruz Roja Española la elección de dos nuevos delegados de los asociados del Comité central en la asamblea general extraordinaria de Comité central y de delegados de Comités locales». Tienen que votar los asociados y un grupo de ellos presentó como candidatos a los doctores D. Cecilio González Sánchez y D. Enrique González Ruano, apoyados por elementos socialistas y de extrema izquierda.

Frente a esta candidatura surgió inmediatamente otra integrada por los ilustres doctores D. Francisco Luque Beltrán y D. Francisco Martín Rodríguez. Acogida por muchos socios con gran entusiasmo, esta candidatura ha resultado triunfante en la elección por 257 votos contra 57.

Acuerdos sectarios en Zaragoza

ZARAGOZA.—Por decisión de la Comisión de festejos, y aun del propio Ayuntamiento, decididos, al parecer, a quitar a las fiestas del Pilar todo su carácter religioso, se han adelantado los festejos. El público ha visto con desagrado este cambio de fechas, y puede decirse que no ha participado de los feste-

jo organizados. Solamente lucieron colgaduras los edificios oficiales. También hubo iluminaciones en las calles y regatas en el Ebro.

La F. U. E. ha organizado unos juegos florales que serán mantenidos por el diputado D. Basilio Alvarez.

SUGERENCIAS

El botín del número

Frente a este hecho—la existencia de A. P. A.—¿cómo ha reaccionado el agro avilense? preguntáramos en el artículo anterior.

Pero, previamente: ¿El agro avilense ha penetrado precisa y claramente toda la significación del movimiento y la fecundidad de sus posibles alcances?

El labrador, desde luego, ha visto como la locura marxista al llegar a los campos, en su alación con el primitivismo de las costumbres rurales, tomaba un matiz de ferocidad rencorosa y vengativa que al sentirse impune y protegida se lanzaba a esas perturbaciones y extravíos característicos de la vida rural durante estos dos últimos años. Y el insistir de conservación le llevaba, entonces, a buscar el acierto y la decisión con que en el campo opuesto se defendían doctrinas anárquicas; si no prefería arrojarse cómodamente bajo la marquesina de una de las fracciones comanditarias del mando accidentalmente y localmente en la necesidad de amparar y recoger las más distantes y aventuradas aproximaciones. Fué sin duda la desleal ilísteza de estas últimas gentes la que se asomaba a lo subconsciente del Sr. Azofía, el hombre de las gigantescas coladuras cuyo recuerdo podría quedar clavado en la historia con este remoque: «el osado», cuando a la cabecera del banco azul hablaba de los burgos podridos.

Ambos casos demuestran claramente que ni la honda perturbación y el amplio desplazamiento de la vida política, ni las desgracias y perjuicios que ello le ha acarreado han sido suficientes para sacar al labrador de su quietismo intelectual y para movillarle en un esfuerzo tendido hacia la conquista y el ejercicio del poder, por sí mismo, y ya en él para colocar en su centro como módulo de la vida política nacional los problemas y las necesidades del campo. En lo económico he querido decir. Que yo conozco y exalto la prioridad y superioridad del espíritu sobre cualquier interés de la materia.

Así por ejemplo. En las Cortes que acaban de agonzar ha podido funcionar, existir al menos, una comisión vitivinícola sin que de ella hayan formado parte los diputados por la provincia y sin que los miles de viticultores de los partidos de Arenas y Cebreros hayan protestado del hecho, cuya existencia ignoraban tal vez. Pues bien, aquí debe estar la aspiración diferencial. La voluntad soberana del agro debe llevar a las Cortes venideras y próximas una mayoría grande y fuerte que represente al campo o esté dominada por sus problemas. Entonces no se necesitarán comisiones de ninguna índole, porque todos los aspectos de la vida rural estarán presentes y coordinados en la obra entera de gobierno.

Y entonces esa savia sana y vigorosa impondrá también la justicia, la rehabilitará, porque el despoletado que acaba de caer en Septiembre, había infiltrado en el ánimo de sus colaboradores y subordinados el mayor desdén por todos aquellos derechos que no fueran los suyos propios.

Piense el labrador que España está regida por instituciones democráticas y que cualquiera que sea la opinión que nos merezca esa cosa fantasmal que se llama Democracia y que, según Lenin, no es sino el arte de estafar sus derechos a los pueblos—mientras los pueblos lo permiten debiera añadir—ella es el vehículo que puede traer el poder y la autoridad a nuestras manos, manos auténticas de trabajadores de la tierra dirigidas por cerebros íntegramente fundidos con ellas.

Esteban del Valle

LEA USTED EL DIARIO DE AVILA

La huelga revolucionaria de Burriana

Un millar de agricultores, provistos de armas se lanzaron al campo dispuestos a defender sus propiedades

VALENCIA.—Ha quedado resuelto el conflicto obrero de Burriana, volviendo al trabajo todos los oficios, no así los obreros agrícolas, por el fuerte aguacero que ha caído. La terminación de la huelga se debe a la franca actitud defensiva de la clase patronal. Agotados los procedimientos legales para que los revoltosos depusieran su actitud, los propietarios, en reunión celebrada en la Sociedad patronal, acordaron tomarse la justicia por su mano, ya que la autoridad estaba totalmente inhibida en este escandaloso conflicto. Cuando los propietarios acordaron la adopción de estas medidas extremas habían sido ya talados y totalmente destruidos unos setenta huertos de naranja, en una extensión de más de 600 hanegadas y un valor superior a millón y medio de pesetas.

Para acabar con estos actos, que caen dentro del Código y están apartados de toda idealidad política, los propietarios, en número de más de un millar, cogieron las armas que hallaron a su alcance y salieron al campo una de las últimas noches para hacer frente a los revolucionarios que se dedicaban a cometer tales desmanes. Esta operación fué repetida anteayer y ayer sin que la obra destructora de los días anteriores volviera a repetirse.

Esta huelga, que tantos daños ha causado, comenzó hace dos meses con la explosión de una bomba en el Casino. Mes y medio después, comisiones de comunistas se trasladaron a la huerta, realizando sin que nadie los requiriera y según su voluntad, aquellas labores que se les antojaban, convenientes o no al campo. Por otra parte, realizaban labor extraordinariamente inferior a la que correspondía si hubieran de regirse por jornada normal, y cuando terminaban regresaban a la población, presentándose en casa del propietario a cobrar su trabajo en grupos de cincuenta obreros.

Hace unos quince días se dedicaron a cortar naranja, y más recientemente, talaron huertos enteros o desgajaban las ramas más cargadas de fruto, produciendo en la cosecha actual pérdidas considerables. Pero no terminó con esto la labor destructora de los comunistas, sino que el viernes por la tarde dedicaron todos sus esfuerzos a realizar la arriesgada empresa de quemar las casas de campo.

Ante tantos atropellos, y vista la ineffectividad de las medidas adoptadas por las autoridades, los propietarios hicieron un llamamiento y formaron equipos numerosos dispuestos a todo, evitando con su sola presencia que continuara la obra de los revolucionarios.

Se señala como promotor de estos sucesos a un sujeto apellidado Casas, forastero, que hace algún tiempo instaló un quiosco en una vía céntrica de Burriana, dedicándose a la venta de folletos comunistas y libros pornográficos. Poco a poco fué metiéndose en las Sociedades extremistas de la población, hasta que logró formar un grupo de simpatizantes, que hoy mantiene en continuo sobresalto a la población.

Este individuo fué detenido ya en clara ocasión por encontrarse unas bombas en su domicilio, sin que a consecuencia de aquí hallazgo sufriera castigo grove. Las detenciones practicadas con motivo de estos sucesos pasan de 70. Los detenidos, que han ingresado en la prisión de Nules, amenazan con prender fuego a la cárcel si no son puestos en libertad.

Radio España EAJ 2

MADRID

Programa para el jueves 12 de octubre. De 17 a 19.

Notas de sinfonía. Programa dedicado a conmemorar la Fiesta de la Raza. C. E.

Cursillos de selección para ingreso en el Magisterio Nacional

SEGUNDO TRIBUNAL

Lista de aprobados

Table with 3 columns: Número, NOMBRES Y APELLIDOS, Puntuación. Lists names and scores of candidates for the teaching exam.

El tribunal anteriormente citado ha publicado las siguientes instrucciones para las prácticas:

1.ª Los señores cursillistas tomarán parte activa en la labor docente y para ello se ruega a los maestros les concedan el más amplio margen de libertad a fin de que la espontaneidad de los mismos se manifieste, deseando a ser posible, que los cursillistas lleven solos la Escuela, siempre bajo la inspección del maestro.

2.ª En la Escuela donde haya dos cursillistas uno actuará por la mañana y el otro por la tarde debiendo cambiar el orden de las sesiones diariamente. Donde haya tres, actuarán dos por la mañana uno en la primera parte de la sesión y otro en la segunda debiendo actuar el tercero por la tarde, pero estableciendo una alternativa de sesión entre los tres para que todos ellos practiquen en días sucesivos en las distintas sesiones. Igual sistema se seguirá en las clases de adultos.

3.ª Los señores cursillistas llevarán dos cuadernos uno de preparación de lecciones y otro en el

La Juventud y el Servicio del Trabajo en Alemania

La crisis del trabajo en los últimos años en Alemania, produjo un movimiento nuevo y singular en las juventudes del Partido Nacional-Socialista, de los Cascos de Acero, de las asociaciones protestantes y principalmente de las organizaciones católicas. Muchos jóvenes buscaban trabajo y no lo hallaban; entonces surgió la idea del «Servicio voluntario del trabajo» para el bien común de la nación. Las organizaciones católicas de juventud a las que nos vamos a referir en particular, ocuparon en este Servicio un lugar preferente. Grandes dificultades tuvieron que vencerse a los principios para la organización del Servicio del Trabajo. Instalación de los campamentos y la elección de las obras, pero, a pesar de todo, los resultados fueron prodigiosos, como lo demuestra la situación del Servicio del Trabajo, según una estadística oficial de 30 de diciembre de 1932, relativa a las juventudes antes citadas. Sus diversos grupos realizaron 6 755 encargos de obras por medio de un ejército de 345 120 voluntarios en campamentos cerrados y públicos.

Los trabajos en los campamentos cerrados se distribuyeron en el cultivo de la tierra, en el desagüe de terrenos, repoblación forestal, caminos y encauce de los ríos. Los campamentos de las asociaciones católicas de jóvenes se distinguieron por su disciplina, por la acertada dirección en las labores y por el excelente espíritu en la vida común, como lo atestiguan en repetidas ocasiones los comisarios que les visitaron. La Unión de Caridad de Munich desde octubre de 1931 ejecutó por medio de las asociaciones de jóvenes 51 encargos de trabajo, hechos en 215 000 jornadas por un costo de 460 000 marcos.

La instalación de los campamentos exigieron en sus principios, sobre todo, fuertes sacrificios de personas, de las organizaciones y de dinero. Cada campamento católico del Servicio del Trabajo, que se estableció en los eriales pantanosos de los márgenes del Ems, en la meseta de Eifel, en los bosques del Oeste, en los valles de la Selva Negra, en los cerros, en tierras salitrosas, en los montes de Silesia, etc., suponía una enorme cantidad de preparativos y de esfuerzos continuos. Cientos de presbíteros católicos, directores de jóvenes, maestros y técnicos contribuyeron con su personal cooperación. Hubo que superar la indiferencia y oposición a veces de empleados y funcionarios del trabajo y de la administración general. Acontecía con frecuencia que se tardaba un mes para aparejar un sitio de albergue o señalar el lugar del campamento; ni valían conferencias, cartas, toques de teléfono, viajes para contrarrestar los obstáculos burocráticos. Entre tanto había que alistarse en las asociaciones voluntarias para el Servicio del Trabajo y luchar día tras día para subvenir a la falta de medios de subsistencia.

Dispuesto el plan y la dirección era menester atender a la parte espiritual y a la formación pedagógica de los voluntarios del Servicio del Trabajo; y se puso principal cuidado en las escuelas de for-

mación de directores y en la elección de los directores. Los campamentos de los jóvenes católicos acbrealieron entre todos por la educación pedagógica, por el espíritu católico-social, por la disciplina, orden, espontánea voluntad en el servicio, autodirrección y sentimiento de compañerismo y leal camaradería. A sí se pudo pronto instituir el campamento modelo, gracias a la ayuda de personas sacrificadas y al esfuerzo de las Juntas Católicas.

En la organización del Servicio del Trabajo, las Asociaciones católicas de jóvenes fueron los verdaderos dirigentes; principalmente las Asociaciones locales, las Parroquias y las Uniones de Caridad.

En 1932 se fundó la Obra Católica Nacional para el servicio del Trabajo; se adhirió a ella las más importantes asociaciones de jóvenes. Su objeto era: dar unidad a todos los asuntos prácticos principales, tener representación corporativa ante la ley y la administración, disponer los trabajos comunes según el plan en las regiones. Esta obra nacional se sometió a la jurisdicción de las diócesis respectivas. Grupos de estudiantes católicos se unieron también a la Obra Nacional desde el principio de 1933 ofreciendo servicios de trabajo en los semestres libres.

Los beneficios que ha producido a la Juventud Católica el Servicio del Trabajo se cifra en el aprovechamiento de las fuerzas inactivas, dándoles aplicación productiva, renovación de las buenas costumbres resurgimiento del sentido profesional, aprecio del trabajo, ayuda mutua, compañerismo, decidida resolución para colonizar el país, entusiasmo por la tradición histórica y apego a la tierra, a la casa, a la patria y a Dios. Estas constituyen las fuerzas guías de la juventud.

Seglares y eclesiásticos promovieron esta obra del Servicio del Trabajo; y son dignos de mención el Sr. Vicario de la Catedral de Paderboru, el capellán Kayser, el párroco Barthe y otros muchos católicos desconocidos que, si consagraron su salud, fuerzas y dinero en provecho de la obra, obtuvieron ciertos e inolvidables resultados.

Los católicos alemanes pueden estar orgullosos de haber sabido guiar a millares de jóvenes, que hoy agradecen al Servicio del Trabajo la renovación de su vida personal y la fortaleza de sus almas para luchas futuras. Multitud de cartas muestran el agradecimiento de los jóvenes, por los métodos de formación durante los tiempos libres de las tareas, por el régimen ordenado de los campamentos, por los cuidados espirituales de sus almas.

Lástima, dice un admirador de la obra, que ahora con el nuevo cambio de política, se transforme el Servicio del Trabajo, llevado a cabo con tantas fatigas por las Asociaciones de jóvenes, en una institución del Estado. Ojalá, sin embargo, se sepa aprovechar la experiencia dada, para que en la forma definitiva cause los mismos o mayores resultados.

S. de F.

Sección religiosa

SANTORAL

Día 12. Jueves.—Nuestra Señora del Pilar. Santos Félix y Cipriano, obs. Prisciano y beatos Camilo, Constante y Agustín Ota y Dominna, mrs.; Maximiliano y Salvino, obs. y Eustaquio, Serafín y Walfrido, ob. cfs.

La misa y oficio divino son de la Comemoración de la Santísima Virgen del Pilar, con rito doble de segunda clase y color blanco.

CULTOS

Fiesta de la Santísima Virgen de la Caridad

La Asociación de Nuestra Señora, la Virgen de la Caridad, establecida en la S. A. I. Catedral celebra su fiesta anual como en años anteriores.

A las ocho misa de Comunión con plática preparatoria en el altar del presbitero por los fines de la asociación. A las diez misa cantada con ministros y sermón que predicará el M. I. Sr. Penitenciario, Director de citada asociación.

Grandes existencias y variado surtido

Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
CATÁLOGOS GRATIS
Los pedidos a Jorge Martín e hijo (Valledolla)

AVILA AL DIA

Impresiones de la calle

«Si vis pacem para bellum». Si quieres paz prepárate para la guerra. Por eso, sin duda, aún existen ejércitos en el mundo—por lo menos esas son las explicaciones que da la S. de N.—y ¡claro! al existir ejércitos tienen que existir soldados que se preparan para la guerra porque quieren vivir en paz.

Pero los paisanos, sobre todo los antimilitaristas, cuando ven un soldado creen ya ver el espíritu feroche de Marie rondando por la ciudad; y hay algunos, hijos de padres nerviosos sin duda, que no lo pueden remediar, y soldado que ven tortu que le pegan, como le pasó ayer en nuestra plebriou—que no platónica—Ciudad a un bizarro sorcho de Infantería que tuvo la desgracia de encontrarse con dos de esos pacifistas nerviosos que, al revés que los soldados, tienen el tema de: «Si quieres vivir en paz declárate pronto en guerra».

El Sr. Melero se puso ayer muy serio y dijo que a las cuatro y un minuto de la tarde tenían que estar nuevamente colocadas las losas del Mercado Grande. Y, en efecto; a las cuatro y un minuto no, pero a las diez de la noche tampoco estaban colocadas las dichositas losas. Y todo por no haber sido las derechas las que aconsejaron la faena peñascalera, que si no a estas horas estaban puestas las losas y clausurados todos los centros cavernarios. Por menos los clausuraron en otra ocasión. Es decir, ¡por nada! Pero consolémonos porque a cada uno le llega su San Martín, como se decía en tiempos no laicos.

Las gentes, sobre todo las mujeres; están muy contentas con lo de las próximas elecciones. Decimos que sobre todo las mujeres porque están como chicos con «votos» nuevos. ¡Pobre hombre! Aun portugués le han echado el lazo por colear con ídem. Ignoramos qué suerte le estará reservada. A nosotros buena, gracias a Dios, porque nos vuelve el tiempo bueno y el sol nos dirige bondadoso sus rayos primaverales.

XII Asamblea de la Federación de Sindicatos Agrícolas de Avila

La importante Federación de Sindicatos Agrícolas de Avila, que con tanto éxito viene funcionando desde su fundación, celebrará el próximo día 14 su XIII asamblea anual.

La Junta directiva de la Federación ha tenido la atención de invitar a la bendición e inauguración de su nuevo domicilio, sito en la calle de Brecamonte número 8 que tendrá lugar el mismo día 14 a las diez de la mañana.

Agradecemos vivamente la deferencia y prométemos nuestra asistencia al acto

Se arriendan los pastos y el cabreril juntos o separados de la cehesa de San Rafael de dos mil fanegas a 4 kilómetros de Torrejón el Rubio partido judicial de Trujillo.

Para tratar con el guarda en la misma finca

El sorteo de reclutas

El pasado domingo tuvo lugar en la comandancia militar el sorteo de reclutas del actual reemplazo que han de servir en Africa. La suerte adjudicó el número 1 al mozo Bonifacio María Sánchez que tenía en la lista el número 998, y por lo tanto corresponde ir a Africa hasta el 1153. En la península servirán desde el 1154 al 1541, y del 1 al 501, y quedan excedentes de cupo del 502 al 997.

La fiesta de la Virgen de la Caridad

Como en años anteriores mañana se celebrará en la Santa A. Iglesia Catedral la fiesta de nuestra Señora de la Caridad, y es de esperar que tanto las señoras de la Asociación como los numerosos devotos que en Avila tiene la Santísima Virgen en dicha advocación acudan a nuestro primer templo para dar una prueba más de amor a la que que el vulgo llama «Maestra de la Santa».

Arturo Canales

Entarimados del norte, pino rojo. Cementos Cosmos, Asland y Cangrejo.

Castelar, 3. Teléf. n.º 45

Detenido

La Guardia civil ha detenido al vecino de B. hoodón José Sierra por cometer diversas infracciones.

Procedimientos socialistas

Los obreros afiliados a la Casa del Pueblo de Cantiveros coaccionaron y profirieron amenazas de muerte contra otros obreros de distinta ideología que trabajaban en unas obras particulares.

Al tener noticia de ello la Guardia civil detuvo a los dirigentes del movimiento, los cuales fueron puestos a disposición del juez.

Profesor particular

Matemáticas elementales y especiales. Física y Química; teoría y práctica.

Cesteros, 5, pral.

Intento de robo en un Ayuntamiento

En la casa consistorial del pueblo de Medinilla penetraron ladrones violentando la puerta de la escuela, que está situada en el piso bajo del Ayuntamiento, y después de penetrar en el local que ocupa el Juzgado fueron al archivo donde dejaron abandonada una palanqueta, y los papeles esparcidos por el suelo. Se ignora si los ladrones han hecho desaparecer algún documento, aunque se supone que lo que buscaban era el dinero, por haber manifestado el alcalde que los vecinos que necesitasen alguna cantidad para los trabajos de siembra podían solicitarla del Ayuntamiento.

La Guardia civil busca a los autores del hecho.

Sombreros de señora ULTIMAS NOVEDADES MARTIN CARRAMOLINO 24 pral.

Lesionado

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curado el soldado de la Caja de Recluta, Manuel Ibáñez, que presentaba lesiones en distintas partes del cuerpo, que le fueron producidos al ser maltratado por dos individuos. Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

Gran Sastrería

ENRIQUE JIMENEZ VAQUERO inmenso surtido en gabanes y trajes para la temporada

Reyes Católicos, 40. Teléf. 31.

De toros

El próximo día 15, festividad de Santa Teresa, se celebrará en esta población una novillada en la que tomará parte José Vera «Niño del Barrio», que tanto gusto en su última actuación en Avila, y Joaquín Alonso «Angelito», lidiándose ganado de D. Juan Gallardo Mora. Sabemos que el festejo ha despertado gran interés.

DEHESA «La Campana» término de Badoz, se arriendan pastos para 800 lanares. Tratar Avila, Pedro Dávila, 2.

Ecos de sociedad

Premio extraordinario de la licenciatura

En la Facultad de Medicina de Salamanca tres brillantes ejercicios de oposición, ha obtenido premio extraordinario en la licenciatura, el aventajado alumno de la misma D. Francisco Pou Díaz, que además había sido pensionado para cursar este verano en la Universidad Internacional de Santander.

A su fin, el ingeniero D. Francisco, y su padre, el ex médico del Barraco, hacemos extensiva la enhorabuena que tan bien merecida tiene el Sr. Pou Díaz por su talento y la bonidad.

Testimonio de gratitud

Nuestro querido amigo D. Santos Moro, y sus hermanos, ante la imposibilidad de hacerlo personalmente, nos ruegan hagamos público su agradecimiento a cuantas personas les han acompañado y testimoniado su pésame por el fallecimiento de su señor padre el maestro jubilado D. Jorge Moro (q. e. p. d.).

Aniversarios

Hace dos años que dejó de existir doña Martina Porres y M. de Tejada.

También se cumple el tercer aniversario de la muerte de don Bonifacio Gil.

A las familias de los finados renovamos nuestro pésame.

Enfermos

Se encuentra enfermo el comerciante de esta plaza D. Laureano Rodríguez

Se ha agravado en la enfermedad que sufre el conde industrial D. Saturnino Marín

De días

Mañana, festividad de Nuestra Señora del Pilar, celebrarán sus días las señoritas de Diego, García Villarreal, Oléaga, Sanchez Merino, Rodríguez Tórres, Montero, Méndez y Elcorobarrutiles señoras de Alvarez de Toledo, García Gómez, Paz (D. Emilio), Sánchez Merino, Tomé (D. Jerónimo) y Plón.

Viajeros

Acompañado de su joven esposa ha regresado de su viaje de novios D. Francisco Vazquez.

También regresó de Madrid el funcionario de la Diputación don Antonio Ubeda, en unión de su hija Della y sobrina Rosita.

Hoy han pasado el día en esta el médico de Papatrigio D. Justo Vegas y el secretario de Berlangas D. Leopoldo González.

Registro civil

Nacimiento: Brígida Sonsoles Vallejo Herrero.

Defunción: Estalla Blázquez Hernández

Reunión

Mañana jueves, a las doce del día, tendrá lugar en el Palacio Episcopal la reunión mensual del Ropero de San Vicente de Paul. Se ruega a las señoritas asociadas la puntual asistencia.

Para los cursillistas

A última hora de la tarde de hoy nos ha dado el Segundo tribunal de los Cursillos del Magisterio una extensa nota en la que se dice que los aprobados deberán presentarse mañana, a las diez de la misma, en la Escuela Normal (calle de San Roque) y el número de cursillistas que pueden practicar en varias localidades que se citan en dicha nota, que sentimos no poder reproducir dado lo avanzado de la hora.

DR. TEJERINA

Cirujano del Hospital provincial

Consulta de 3 a 6.

San Juan de la Cruz, núm. 4

ULTIMAS CREACIONES DE LA MODA

Temporada de Otoño e Invierno en

Los Almacenes Vega

Han puesto a la venta el más abundante y enorme surtido de ABRIGOS de Señora, Inglesados, Cheviots y Trenzados todos de gran fantasía.

Lanas vestidos, Pañetes batas (sorprendente colección), As-trakanes Rizos Felpas y Terciopelos.

Mantas para cama, viaje y campo, todo como siempre a precios muy económicos.

Nueva Sección de Peletería.

Vea nuestros escaparates

VENTAS AL CONTADO.

PRECIO FIJO.

La constitucion del Tribunal de Garantías

MADRID

Como ya se ha anunciado, el día 20 quedará constituido definitivamente el Tribunal de Garantías con los miembros cuyas actas no tienen protestas. El día 21 examinará las actas protestadas, y cuando termine esta labor comenzará el estudio de los recursos presentados, que ascienden a centenares, todos muy importantes.

El Tribunal de Garantías no dispone aún de local. El proyecto de instalarle en las habitaciones del Palacio Nacional que ocupó el ministerio de Estado, ha sido desechado por irrealizable. No se sabe si, por fin, será habilitado el palacio del Senado, edificio que reúne buenas condiciones y está sin utilizar. Si así fuera, se evitarían cuantiosos gastos de instalación.

El Tribunal de Garantías se reunirá en la sala de plenos del Supremo, y las sesiones serán públicas con asistencia de Prensa. Parece que las actas que más se discutirán serán las de los señores Calvo Sotelo y March.

El partido comunista no es electorero pero... va a las elecciones

El partido comunista ha publicado una nota en la que, ante la disolución de las Cortes y convocatoria de elecciones generales, declara que, si bien no es partido electorista, no puede desconocer los deberes que impone su posición y la trascendencia de las futuras elecciones, y por ello expresa a los organismos provinciales la conveniencia de realizar los máximos esfuerzos para cooperar en la labor de las derechas.

Periódicos denunciados

—Han sido denunciados los diarios «C. N. T.» y «La Tierra», el primero por la publicación de un artículo de Mauro Bujalance sobre el trato que se da a los presos de Bujalance, y el segundo por comentar, en términos que han sido considerados delictivos, la personalidad de los ministros, entre los cuales figuraba el Sr. Palomo.

Señores ex diputados: ¡atren... antes del día 15

—En la tablilla de anuncios del Congreso se ha fijado uno dando cuenta de que el ministro de Obras Públicas ha comunicado por telegrama a las Compañías ferroviarias que los pases de ferrocarril de los diputados son valederos hasta el día 15 del corriente a las doce de la noche.

La decisión del ministro de Obras Públicas obedece a un ruego del presidente de la Cámara para que se prolongase la validez de los pases de ferrocarril que disfrutaban los diputados.

Compro cinco mil metros lambrera usada. Siro.—Isaac Peral, 11, Avila.

La emisión de Obligaciones del Tesoro.—El Collar de la Orden de la República para Azaña y Lerroux

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

LA LOTERIA

El sorteo de hoy

En el celebrado esta mañana han correspondido los premios primeros a los números y poblaciones siguientes:

- 50 583.—Barcelona.— 2 000,000 de pesetas.
25 342.—Coruña.— 1 000 000.
39 549.—Barcelona.— 500 000.
36,420.—Barcelona.— 450 000
49 791 —Logroño — 350.000.
45 778.—Madrid.—150.000.

Los números premiados con 15.000 han sido:

- 23.680; 18 758; 48 355; 9.864;
18.854; 59.837; 49.003; 45.820;
29 075; 4 190; 6 784; 41 462;
32 078; 49 457; 51.176; 49 115;
39.440; 42 557; 36 865; 45 214;
5.380; 52 597; 40 825; 40 715
y 51.230.

MADRID 11, 4:30 tarde.—A las diez y cuarto quedaron reunidos en consejo los ministros en el Palacio de la Presidencia. Poco después de la una de la tarde comenzaron a salir dando por terminado el Consejo. El Sr. Lara manifestó que ayer había quedado fijada la fecha del lunes 28 para la emisión de obligaciones del Tesoro por valor de 290 millones de pesetas de las cuales doscientos cincuenta millones están autorizados por la Ley de presupuestos y los cuarenta restantes por la de construcción de barcos. Añadió que las conversiones son del tipo de emisión del 5 por 100 libre de impuestos y reintegrables en dos años.

El ministro de Marina dió la referencia del Consejo diciendo que se había procedido a la provisión de cargos vacantes en la comisión mixta para la implantación del estatuto de Cataluña, recayendo el

nombramiento de presidente en D. Ricardo Justino Azcárate, nombrándose también los vocales y los suplentes.

El Gobierno acordó que coincida con la fiesta de la Raza el reconocimiento del Gobierno de Cuba y nombró para que mañana asista a los actos que se celebrarán con motivo de la expresada fiesta, al ministro de Industria y Comercio. El ministro de la Gobernación dió cuenta de la situación general del país que es de tranquilidad. Se aceptaron las dimisiones de varios gobernadores y se nombró a los que han de sustituirlos. También se hicieron nombramientos de altos cargos pero no se harán públicos los nombres de las personas designadas hasta que sean conocidos y firmados mañana por el Presidente de la República en el Consejo que se celebrará en el Palacio.

El ministro de Justicia dió cuenta de la aprobación del expediente de obras para la construcción de prisiones en Cartagena y Priego. También se aprobó un decreto regulando la aplicación del artículo 22 de la ley provincial respecto a la aplicación de quinceaños.

El jefe del Gobierno salió media hora más tarde y dijo que también se había acordado la concesión del collar de la Orden de la República a los ex presidentes del Consejo señores Azaña y Lerroux. Añadió, a pregunta de los informadores, que la combinación de los gobernadores es amplia y que será facilitada mañana a la salida del Consejo.

—Esta mañana se reunieron los diputados de la minoría radical, pero a los pocos minutos dieron por terminada la reunión. Dijeron que la convocatoria se había hecho el pasado domingo cuando mayor era la confusión política pero que dada la forma en que se había resuelto la crisis la reunión carecía de objeto.

TOLEDO.—Anoche hora avanzada, se reunieron las juventudes radical socialista y comunista acordando adherirse a los obreros de la Casa del Pueblo y de la Unión local de Sindicatos en contra de la Asamblea de las Juventudes Católicas. A las dos de la tarde el gobernador ha dicho que no había logrado hacer desistir de su actitud a las entidades obreras que siguen decididas a declarar la huelga general indefinida.

PROXIMAMENTE

EL DIARIO comenzará a publicar AMOR QUE NO MUERE última producción literaria de Rafael Pérez y Pérez, autor de «El Secreñorio», que tan del agrado de nuestros lectores ha sido.

Advertisement for SAIZ DE CARLOS featuring an illustration of a woman and child, with text: 'Vd. que quiere tanto a su hijo', 'procure la felicidad de ser fuerte y sano. No olvide que las diarreas durante la lactancia y dentición hacen que el niño se críe débil, y que siempre las curé el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS', 'COMPRO cinco mil metros lambrera usada. Siro.—Isaac Peral, 11, Avila.', 'Tip. y Enc. de Senda Martín.—AVILA'